



UNITÉ PASTORALE

S^T-FRANÇOIS-XAVIER / S^{TE}-TRINITÉ

et COMMUNAUTÉ POLONAISE



MESSAGER PAROISSIAL

DIMANCHE 15 JUIN 2025

LA SAINTE TRINITÉ



**REDÉCOUVRIR NOTRE DIEU,
UN ET TRINE !**



Juin : mois du Sacré-Cœur de Jésus



Ayant vécu en plénitude le mystère de Pâques pendant cinquante jours, nous sommes prêts à reprendre le temps dit ordinaire, celui des piétons de la foi que nous sommes au quotidien. Un porche s'ouvre pour nous inviter à l'Aventure d'une vie renouvelée par le baptême : nous fêtons aujourd'hui le mystère de la Sainte Trinité qui éclairera notre chemin à venir. Pour avancer « vers la vérité tout entière » (Évangile), l'Église nous invite à découvrir en profondeur la réalité d'un Dieu qui aime et sauve l'humanité. Aucun mot, aucune formule ne peut dire la grandeur et l'altérité de Dieu. À la lumière de l'Évangile qui éclaire leur expérience, les chrétiens célèbrent un Dieu unique, sans commune mesure avec toutes les idoles que se fabriquent les hommes, un Dieu trine - non pas triple -Père, Fils et Esprit, pure relation d'amour qui se communique au monde et aux hommes : notre Dieu n'est pas un concept, même si le mot « trinité » semble abstrait. C'est pourquoi notre prière est trinitaire, adressée au Père, par le Fils et dans l'Esprit. L'Église voit dans la Sagesse, présente de toute éternité auprès de Dieu (première lecture), la personne même du Christ (« Avant qu'Abraham fût, je suis », Jn 8,58). La Sagesse qui ordonne les mondes et insuffle sa vie à l'univers, c'est aussi l'Esprit créateur qui « crée toute chose avec sagesse et par amour » (prière eucharistique IPE] no 4). Et comme, selon la Bible, la fine fleur de la création, c'est l'homme, dans cette fête centrée sur le mystère de Dieu, le psaume rappelle que l'homme est au cœur du mystère de Dieu puisqu'il a été créé à son image. La deuxième lecture met en valeur la gratuité du don de Dieu, du don qu'est Dieu en l'Esprit Saint « rendu » sur la croix par Jésus : « Tu nous as envoyé ton propre Fils... » (PE n° 4). Nous accueillons ce don dans la foi, c'est lui qui nous fait vivre. Par l'Esprit de vérité, les paroles de Jésus sont actualisées et inscrites dans le présent de notre vie. L'Esprit atteste et révèle le mystère de Jésus, Fils de Dieu, Dieu fait homme : « Il a envoyé d'auprès de toi l'Esprit qui poursuit son œuvre dans le monde et achève toute sanctification » (PE n° 4). *Missel des dimanches*



« Tout ce que possède le Père est à moi ; l'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. » (Jn 16, 12-15)

Le Père, le Fils et le Saint-Esprit - l'unité divine de la Trinité - Le Christ a exprimé ce mystère avec des mots humains. Et il l'a laissé au Saint-Esprit, à sa venue : « Quand [...] viendra l'Esprit de vérité, il vous guidera vers la vérité tout entière » (Jn 16, 13). Chacun de nous est introduit dans cette « vérité tout entière » dès le baptême. Nous vivons cette vérité quotidiennement lorsque nous commençons la prière et le travail « au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit ». Pourquoi, en prononçant ces mots, le nom du mystère divin insoudable, le nom du Dieu vivant qui EST, faisons-nous en même temps le signe de la croix sur notre front, nos épaules et notre cœur ? Parce que la croix est le dernier mot du mystère trinitaire de Dieu dans l'histoire du salut de l'humanité. Quand le Christ dit du Saint-Esprit : « Il prendra de mon bien et vous l'annoncera », ces paroles se réfèrent en particulier au sacrifice de la Croix. Le Dieu vivant est entré définitivement dans l'histoire de la création, dans l'histoire de l'homme, précisément par ce sacrifice. L'homme, en contemplant l'architecture du cosmos, pénètre dans les profondeurs de la Sagesse éternelle du Créateur. En regardant la Croix, l'homme connaît l'amour qui pénètre cette Sagesse et toute son œuvre. Il connaît l'amour qui a été répandu dans nos cœurs par le Saint-Esprit (cf. Rm 5, 5). Il sait que « Dieu est amour » (1 Jn 4, 16). C'est pour cela que le Saint-Esprit nous a été donné... il a été donné à nos cœurs. Il a été donné dans la Croix du Christ, dans son sacrifice rédempteur. Dieu est amour. Voici le nom de Celui qui Est. En ce nom, « nous nous trouvons et nous nous glorifions dans l'espérance de la gloire de Dieu » (cf. Rm 5, 2). Gloire au Père, au Fils et au Saint-Esprit, à Dieu qui est, qui était et qui vient !

Saint Jean-Paul II – Visite pastorale au diocèse de Grosseto, Homélie, 21 mai 1989



HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

PAROISSES :	LA SAINTE-TRINITÉ	SAINT-FRANÇOIS-XAVIER
SAMEDI <i>de la férie</i> (14 juin 2025)	20 ANS DE L'INAUGURATION ET DE LA CONSÉCRATION DE LA NOUVELLE ÉGLISE - 17h00 - Accueil, exposition... - 17h15-17h45 : visite « spirituelle » des lieux de la nouvelle église - 18h30 – MESSE - 19h30 - apéritif suivi du traditionnel « festou » - repas partagé	
DIMANCHE DE LA ST^E TRINITÉ (15 juin 2025)	- 9h30 – MESSE DOMINICALE (en polonais) - 10h30-12h00 – Réunion du groupe d'aumônerie d'Aurélie	- 11h00 – MESSE DOMINICALE
LUNDI <i>de la férie</i> (16 juin 2025)		- 19h00 – Gospel
MARDI <i>de la férie</i> (17 juin 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	- 18h00 – Prière des mères
MERCREDI <i>de la férie</i> (18 juin 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à saint Joseph	- 17h40 – Vêpres - 18h00 – MESSE à saint Joseph
JEUDI <i>de la férie</i> (19 juin 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à la Bienheureuse Vierge Marie	- 15h00 – Messe à l'E.H.P.A.D. Gaubert
VENDREDI <i>de la férie</i> (20 juin 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	- 17h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 18h00 – MESSE
SAMEDI <i>Saint Louis de Gonzague</i> (21 juin 2025)	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche	
DIMANCHE DU ST^E SACREMENT (22 juin 2025)	- 9h30 – MESSE DOMINICALE (en polonais) - 10h30-12h00 – Réunion des groupes d'aumônerie de Marie-Christine et de Christine	- 11h00 – MESSE DOMINICALE suivie des traditionnelles AGAPES



ÉVÈNEMENTS PASTORAUX

SAINT FRANÇOIS-XAVIER

- **ATTENTION ! Pèlerinage diocésain des malades** à Lourdes du 21 au 24 août.
Inscriptions du 17 mai au 27 juin avec l'hospitalité diocésaine.
Pour tout renseignement, s'adresser à Marie-Antoinette DO MINH au 06 60 11 58 66.
- À noter d'avance : journée diocésaine à Lourdes le vendredi 22 août

SAINTE-TRINITÉ

- Pour information : 6 jeunes du groupe d'aumônerie de notre paroisse feront, **le samedi 28 juin**, au cours de la messe de 18h30, leur **profession de foi**, une étape importante de leur démarche catéchétique !
Venons nombreux pour les entourer et partager leur joie ! Portons-les dans la prière !

Vous souhaitez en savoir plus sur votre unité pastorale

**Saint-François-Xavier / Sainte-Trinité / communauté polonaise, rendez-vous sur son site :
<https://saintfrancoisxaviertoulouse.fr/> .**

LÉON XIV, LE DON DE LA PAIX

« Je suis frappée par cette personnalité, profonde - on sent une profondeur en lui - et cette sérénité qui est un signe de sa foi et de sa confiance en Dieu, de sa vie de prière avec laquelle il sait lire les évènements, discerner. Sa personnalité est discrète, ouverte, présente, présente aux autres », confiait le 8 mai au soir sur la chaîne KTO la salésienne Yvonne Reungoat à propos du nouveau pape avec lequel elle a travaillé au Dicastère pour les évêques. Elle ajoutait : « Le cardinal Prévost est un homme serein, je pense qu'on aura un pape serein. »

C'est bien ce qu'ont ressenti les millions de fidèles qui ont découvert cet Américain de 69 ans quand il s'est présenté à la loggia de Saint-Pierre vers 19h20 alors qu'une lumière dorée baignait la Ville éternelle. Les premiers mots de Léon XIV qui semblait ému, vulnérable, ont appelé la paix du Ressuscité pour qu'elle descende dans les cœurs : « **La Paix soit avec vous ! (...) Cette paix qui vient de Dieu.** » « **Une paix désarmée et désarmante** », a-t-il encore précisé, faisant peut-être référence à une prière de Christian de Chergé dans un contexte de violence.

Le parcours de Robert Francis Prévost lui a permis de réunir des qualités presque paradoxales pour guider à bien la barque de l'Église. Né à Chicago le jour de la fête de la Sainte Croix en 1955, il est entré à 22 ans, après des études de mathématiques et de philosophie, dans l'ordre des Augustins dont la règle n'est pas monastique comme celle de saint Benoît mais apostolique. Ses religieux qui chantent l'office ont vocation à vivre en communauté où ils cultivent la communion fraternelle tout en ayant charge d'âmes et en annonçant l'Évangile.

VISION DE L'ÉGLISE SYNODALE

Robert Prévost est d'ailleurs parti rapidement comme missionnaire sur les contreforts des Andes où il a passé - occupant diverses fonctions - 20 ans de sa vie dans des contextes politiques parfois très tendus. Cet États-Unien de naissance - dont le nom rappelle qu'il a des ascendances françaises - en a gardé la nationalité péruvienne. Outre l'anglais et l'espagnol, il parle français, italien et portugais et lit l'allemand et le latin. Repéré par le pape François, il a été nommé préfet du Dicastère pour les évêques à Rome en 2023, ce qui lui a permis de bien connaître le fonctionnement de la Curie.

Il faut dire que Léon XIV partage avec son prédécesseur une vision de l'Église synodale. « **Avec vous, je suis chrétien et pour vous, évêque** », a-t-il dit du balcon de Saint-Pierre, citant

saint Augustin. Et il a ajouté : « En ce sens, nous pouvons tous marcher ensemble vers cette patrie que Dieu nous a préparée », soulignant en même temps par ces mots sa tension vers les fins dernières « qui dépasse nos limites et nos capacités » et demande en nous une transformation. Léon XIV est aussi habité, comme pasteur, par une exigence d'engagement radical. « Notre première tâche est (...) de communiquer la beauté de la foi, la beauté et la joie de connaître Jésus. Cela signifie que nous le vivons nous-mêmes et que nous partageons cette expérience », expliquait-il au directeur éditorial des médias du Vatican. Cette foi, il l'a affirmée lors de sa première messe, le 9 mai : « Jésus est le Christ, le Fils du Dieu vivant, c'est-à-dire l'unique Sauveur et le révélateur du visage du Père. En lui, Dieu, pour se faire proche et accessible aux hommes, s'est révélé à nous dans les yeux confiants d'un enfant, dans l'esprit éveillé d'un adolescent, dans les traits mûrs d'un homme, jusqu'à apparaître aux siens, après sa résurrection, dans son corps glorieux. »

Sa première allocution a aussi puissamment manifesté sa confiance en « Dieu (qui) nous aime ». « Dieu vous aime tous et le mal ne l'emportera pas, a-t-il lancé. Nous sommes tous dans les mains de Dieu. C'est pourquoi, sans peur, unis, main dans la main avec Dieu et entre nous, allons de l'avant. Nous sommes les disciples du Christ, le Christ nous précède. Le monde a besoin de sa lumière, l'humanité a besoin de lui comme pont pour pouvoir être rejointe par Dieu et par son amour. »

Xavier Accart

LA PAIX SOIT
AVEC VOUS
TOUS !



Leo P.P. XIII

©Vatican Media



**VOUS ÊTES CONVIÉS
aux Agapes de la paroisse
St François-Xavier**

153 avenue de Muret



Dimanche 22 juin 2025

11h Célébration de la Messe

12h Apéritif et barbecue

**Animations pour petits et grands
pendant et après le repas !**

Les participants apportent une entrée ou un dessert

L'apéritif et les grillades sont offerts par la paroisse

Pensez au geste éco-responsable, portez vos couverts, assiette et verre



Je n'ai d'autre orgueil, Seigneur, que d'espérer connaître un jour la gloire qui est la tienne.

Je ne désire d'autre bonheur que de vivre sous ton regard, enveloppé de la tendresse qui, par l'Esprit Saint, te lie au Père.

Avec toi, je voudrais être un et avec mes frères, de même.



Saint Joseph, père adoptif de Jésus, nous te prions en ce jour pour tous les papas de nos familles et de notre monde.

Comme toi, l'homme toujours à l'écoute...

Qu'ils soient pour leur(s) enfant(s), leur famille... une présence d'écoute et d'attention. Qu'ils ne soient jamais préoccupés par des soucis autres que celui du bonheur, du dialogue et de la charité familiale.

Comme toi, l'homme travailleur...

Qu'ils accomplissent leur rôle dans leur famille, dans leur milieu professionnel ou dans l'église avec beaucoup de joie et de simplicité, beaucoup d'amour et de sérénité, beaucoup de respect et de tolérance.

Comme toi, l'homme disponible...

Qu'ils sachent regarder le monde avec beaucoup de foi, d'amour et de respect. Et que par leur regard, ils apportent aux autres l'encouragement et la force dont ils ont besoin.

Comme toi, l'homme en route...

En toutes circonstances et particulièrement dans celles les plus ardues, qu'ils ne cessent de garder la foi et de conduire à l'espérance ceux et celles qui les entourent.

Amen.

Diocèse de Toulouse

Ô Verbe éternel, Parole de mon Dieu, je veux passer ma vie à vous écouter, je veux me faire tout enseignable afin d'apprendre tout de vous...

Puis, à travers toutes les nuits, tous les vides, toutes les impuissances, je veux vous fixer toujours et demeurer sous votre grande Lumière...

Ô mon Astre aimé, fascinez-moi pour que je ne puisse plus sortir de votre rayonnement...

Ô feu consommant, Esprit d'amour, survenez en moi afin qu'il se fasse en mon âme comme une Incarnation du Verbe... Que je lui sois une humanité de surcroît en laquelle il renouvelle tout son Mystère. Et vous, Ô Père, penchez-vous sur votre pauvre petite créature ; ne voyez en elle que le Bien-Aimé en lequel vous avez mis toutes vos complaisances...

Ô mes trois, mon tout, ma béatitude, solitude infinie, immensité où je me perds, je me livre à vous comme une proie...

Bienheureuse Élisabeth de la Trinité

Je confie au Cœur de Jésus ma personne et ma vie mon cœur, mon intelligence, ma mémoire et ma volonté, mes joies et mes peines, mon passé et mon avenir, afin que tout ce que je ferai et souffrirai soit pour l'amour et la gloire de Dieu.

Seigneur Jésus, je choisis votre Cœur pour ma demeure, afin qu'il soit ma force dans les combats, mon soutien dans la faiblesse, ma lumière et mon guide dans les heures de ténèbres, le réparateur de mes fautes.

Cœur de Jésus, fournaise ardente de charité, brûlez en moi tout ce qui vous déplaît, tout ce qui vous résiste ; que jamais je ne vous oublie, que jamais je ne sois séparée de vous et que je demeure toujours votre amie. Amen !

d'après la prière de sainte Marguerite-Marie

PRIER POUR RECEVOIR LA COMMUNION SPIRITUELLE

Mon Jésus, je crois à votre présence dans le Très Saint Sacrement. Je vous aime plus que toute chose et je désire que vous veniez dans mon âme. Je ne puis maintenant vous recevoir sacramentellement dans mon cœur : venez-y au moins spirituellement. Je vous embrasse comme si vous étiez déjà venu et je m'unis à vous tout entier. Ne permettez pas que j'aie jamais le malheur de me séparer de vous.

Saint Alphonse-Marie de Liguori